

años de las vacas gordas del fomento del turismo y las subvenciones. Porque ¿cuánto tendrían que esperar todavía las calles de Belmonte ante tales proyectos? Y, lo que sería más grave: ¿cuánto tendrían que aportar los vecinos para su realización?

Ahí están los hechos. No queremos señalar que lo que no se puede

VARA DE REY

El sueño del hierro

“El ambiente que reina entre nosotros es el de un optimismo con reservas”, declaraba a esta Revista el ingeniero jefe que dirige los sondeos que se vienen realizando, desde hace unos meses, en el término de Vara de Rey (Cuenca). “Hablar —continuó— del porvenir de esta mina es prematuro y aventurado. Sólo podemos decir que las pruebas de los sondeos que llevamos a cabo son satisfactorias, pero faltan otras muchas pruebas y estudios para poder determinar la cantidad, calidad y variedad del mineral que arroja, así como su rentabilidad o no para ser explotada”.

Este “optimismo con reservas” viene determinado por la escasez de datos y conocimientos que se tienen. Los primeros sondeos comenzaron en primavera y a la hora de escribir estas líneas, sólo se conoce el resultado parcial de algunos análisis. Se sabe que las muestras analizadas han dado un 89 por ciento de óxido ferroso (hierro) además de oligisto, cobre y plata en pequeñas proporciones. Pero esto, según los técnicos, es completamente relativo y no pasan de ser meros datos. Hasta que no se halle la **ley media** del mineral y sus clases, así como la cantidad y ubicación de éste para ser extraído, no se puede hablar del alcance y explotación de esta mina.

Hasta estos momentos, sólo se han realizado veinte o treinta sondeos y el mineral extraído se ha analizado, siendo el resultado sa-

hacer es declarar un pueblo “Villa de interés turístico” y someterlo después al más deplorable de todos los olvidos, porque los juicios, para quien corresponda emitirlos... Y para los belmonteños tan sólo una vieja pregunta: ¿su progreso o su historia?

E.C.

tisfactorio. Posteriormente se está llevando a cabo un estudio geológico completo de toda la zona, pa-

ra poder determinar la orografía del terreno y la extensión que ocupa la veta que, en principio, parece que alcanza todo el término municipal de Vara de Rey, Sisante y Pozomargo. A continuación de este estudio vendría el tendido de cables y pruebas de voladura, haciendo con éstas los cortes geológicos y, posteriormente, la extracción del mineral.

Como se ve, todavía quedan algunos pasos muy importantes que dar y, según los responsables hasta el mes de octubre no habrán dado una respuesta concreta sobre esta posibilidad minera que tantas esperanzas ha despertado en la zona.

L.A.



DOS ASPECTOS DE LOS TRABAJOS DE PROSPECCION.